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ACTA COMISIÓN INFORMATIVA ORDINARIA DEL ÁREA DE CULTURA DEL DÍA 18 DE JUNIO 
DE 2025 

 
En Salamanca, siendo las nueve horas del día dieciocho de junio de dos mil veinticinco, 

se reunió en la Sala de Comisiones de la Diputación Provincial de Salamanca, la Comisión 
Informativa de Cultura con carácter ordinario, constituyéndose con los miembros que figuran 
a continuación: 

 
Presidenta:    D. David Mingo Pérez    
 
 
Vocales:   D. Santiago Alberto Castañeda Valle 
    Dª Nieves García Mateos 

D. José Roque Madruga Martín 
    D. Gerardo Marcos García 
    D. Roberto José Martín Benito 
    D. Ángel Luis Peralvo Sanchón 
    Dª. Eva María Picado Valverde 
    D. Juan Carlos Zaballos Martínez 

D. Antonio Cámara López 
    D. Mario Cavero Martín 
    D. Luis Rodríguez Herrero 

Dª Sara Sánchez Hernández 
    Dª Myrian Tobal Vicente 
    D. Celestino del Teso Rodríguez 
 
Ausentes:    
     
 
Oyentes   D. Jesús Mª. Ortiz Fernández 
    D. Leonardo Bernal Garcia  
    D. Carlos Fernández Chanca 
    D. Antonio Labrador Nieto 
    Dª Carmen Ávila de Manueles    
    D. Marcos Iglesias Caridad  
 
Secretaria:   Dª. Belén Cerezuela Povedano 
 
 

Por la Presidencia se procedió a abrir la sesión, pasándose a continuación al 
conocimiento de los asuntos incluidos en el orden del día (que ha sido fijado por el 
Presidente, asistido por la Secretaría, en la forma determinada por el artículo 87 en relación 
con el 144, ambos del Reglamento Orgánico de la Diputación Provincial de Salamanca) que se 
relacionan seguidamente: 
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1.- LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Por unanimidad de los quince diputados presentes, número que coincide con los que 

de derecho integran la Comisión, se aprobó el acta de la sesión celebrada el día 11 de junio de 
dos mil veinticinco. 

 
2.- DACIÓN DE CUENTA DE DOS JORNADAS CON MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN DEL 

DÍA INTERNACIONAL DE LOS ARCHIVOS, 9 JUNIO DE 2025.  
 
El diputado de Educación y Patrimonio documental D. Ángel Luis Peralvo Sanchón da 

cuenta de las jornadas realizadas: 
 
La Diputación de Salamanca, a través de la Unidad de Patrimonio Documental ha 

celebrado el Día Internacional de los Archivos, 9 de junio de 2025, con un encuentro lleno de 
memoria, imaginación y trabajo comunitario en coordinación con el Ayuntamiento de 
Tamames, CRA las Dehesas, Asociación de mayores y ASPRODES. 

 
Se han desarrollado dos jornadas con motivo de la celebración del Día Internacional de 

los Archivos, una preparatoria orientada a la difusión de los Archivos con enfoque 
comunitario,5 de junio de 2025yotra más celebrativa, el día 9 de junio. 

 
Día 5 de junio 
 
La actividad se desarrolló en el CRA Las Dehesas con una serie de actividades lúdicas, 

pedagógicas a lo largo del día, haciendo que el archivo del ayuntamiento dejara de ser un 
lugar lejano y abstracto para convertirse en un espacio lleno de vida, recuerdos y futuro. Las 
actividades fueron diseñadas desde la Unidad de Patrimonio Documental y el material fue 
realizado por ASPRODES. 

 
El Centro Ocupacional de Tamames ha jugado un papel clave en el diseño y 

dinamización de las actividades, elaborando materiales, colaborando con el equipo educativo 
y la Unidad de Patrimonio Documental de Diputación junto con el Ayuntamiento de Tamames 
creando un espacio inclusivo donde todos han podido participar. 

 
La Unidad de Patrimonio Documental coordinó la jornada junto a los equipos 

docentes, aportando contenido, estructura y acompañamiento pedagógico. 
 
La jornada se ha convertido en un verdadero encuentro intergeneracional por la 

memoria. 
 
El día comenzó con un cuenta cuentos muy especial: “El archivo mágico de Las 

Dehesas”, protagonizado por Archivin, un baúl encantado que guarda recuerdos y les da voz. 
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A través de esta historia, los más pequeños comprendieron que un archivo no es solo un lugar 
con papeles, sino una casa de memorias vivas. 

 
Tras la narración, los niños crearon su propio “Mini archivo de la clase”, en el que 

guardaron dibujos, fotos, relatos familiares y objetos significativos, organizados en carpetas y 
cajas decoradas por el Centro Ocupacional de Asprodes en Tamames. 

 
Como colofón, se propuso la creación de una “Cápsula del tiempo”, en la que los niños 

depositaron dibujos, fotos y mensajes para su “yo del futuro”. Esta cápsula se guardará en el 
colegio y no se abrirá hasta que estén en primaria, convirtiéndose en un símbolo de 
continuidad y de archivo vivo que crece con ellos.  

 
Los mayores acudieron al colegio a contar la historia del colegio y de su etapa escolar. 

En el archivo municipal existen documentos relativos a la construcción del colegio tales como 
permiso de obras, cortes geológicos del terreno, subvenciones otorgadas desde la Diputación, 
etc. En palabras de uno de los mayores participantes: “Hoy no solo hemos contado historias, 
también nos hemos sentido escuchados”. 

 
Y así, entre cuentos, carpetas y sonrisas, los niños y niñas del CRA Las Dehesas se han 

convertido en pequeños guardianes de recuerdos. Porque un archivo no es solo pasado: 
también es presente compartido y futuro por construir. 

 
 El día 9 de junio la Diputación de Salamanca, a través de su diputado delegado del 

área, mostró un firme compromiso con el proyecto sobre los archivos municipales. También 
estuvieron presentes otros diputados y alcaldes de los ayuntamientos que este año han sido 
beneficiarios del programa de organización y actualización de los archivos municipales. El 
Ayuntamiento de Tamames, por su parte, brindó una colaboración absoluta en cuestiones 
logísticas y de apoyo comunitario. Se han expuesto tres vitrinas con documentos históricos, 
construcción del colegio y programas de fiestas desde 1955. 

 
Un cuenta cuentos contó la historia de los archivos municipales y de los peligros que 

les acechan si no se les conserva adecuadamente, narrada a través de un cuento llamando la 
obra “Archiveo, archivero”. Finalmente se invitó a los representantes municipales e 
implicados en el desarrollo de las jornadas aun vino y aperitivo. 

 

 

La diputada Miryam Tobal pregunta cómo se ha llevado a cabo la selección de los 
ayuntamientos y los CRA. 

 
El diputado Ángel Peralvo responde que se han tenido en cuenta los ayuntamientos 

que tienen colegios, colectivos de mayores y archivos organizados. 
 

 

.Y la Comisión se da por enterada. 
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RUEGOS Y PREGUNTAS  

 

No hubo 

Y sin más asuntos que tratar, siendo las 9 horas y 15 minutos del día 18 de junio de 
dos mil veinticinco, el Presidente procedió a levantar la sesión de lo que doy fe como 
Secretaria actuante. 
 
EL PRESIDENTE                       LA SECRETARIA 
 
 
Fdo.: David Mingo Pérez                                               Fdo.: Belén Cerezuela Povedano 


